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２０２３年１２月吉日 

田無四中ＰＴＡ会員の皆さま 

西東京市立田無第四中学校ＰＴＡ 

                      会 長   

 

２０２３年度第３回運営委員会報告書 

 

 

開催日時 ：２０２３年１２月１８日 (月)  １７：３０～１８：２５ 

開催場所 ：田無第四中学校 図書室 

出 席 者 ：Ｐ側２７名（執行部８名、学級代表１７名、専門委員会３名 ※司会は副会長、記録は庶務） 

Ｔ側４名（副校長、教務主任、生活指導主任、進路学習主任） 

※ 委員長と学年代表兼務の出席者１名、来年度会計２名の見学あり 

 

 

１．ＰＴＡ会長挨拶（会長） 

----------------------- 

 本日もお忙しいところお集まりいただきまして、ありがとうございます。 

 ２学期を振り返りますと、色々なことがありました。地区公開講座では、パラリンピックの皆さんから貴重

な話を聞くことができました。ステキな機会を与えて下さって、校長先生、先生方ありがとうございました。

１０月２９日にはＰＴＡの本互選会がありました。無事に来年度の役員が決まりました。選挙管理委員の皆さ

ま、本当にありがとうございました。 

 では、第３回運営委員会、本日もよろしくお願いします。 

 

 

２．学校長挨拶 （校長先生出張のため、副校長先生代読）  

------------------------- 

 参加できず申し訳ございません。２学期、一番大きな行事であった合唱コンクールでは、狭い体育館でのご

参観にも関わらず、円滑に進行で来ましたこと、保護者の皆様のご協力に感謝いたします。また、突然の学年

閉鎖のため、次年度役員候補の方の承認についての〆切を延長したことにつきましても、ご迷惑をおかけいた

しました。学校内で、２学期一番大きな変化を感じたのは授業の様子でした。Googlechat を利用して「他者参

照」を積極的に活用する授業や、「単元内自由進度学習」の授業を見ていると、本当にクラスの全ての生徒が主

体的に課題に取り組んでいて、全国規模で視察団が来ても不思議はないほどです。ただ、生徒たちにとっては

自分たちが受けている授業が全てで、他と比べられないのでそのすごさが実感できないかもしれません。入試

に向けて３年生の面接練習をしていて毎年感じるのは、四中の一つの象徴である「深くて長い礼」を、なぜ行

事ではできて面接の時にできないのか？という疑問ですが、今年はさらに「タブレットを使って四中ではこん

な授業をしています」という話ができたら、ものすごいアドバンテージになるのにものすごくもったいないな

ということが加わりました。 

 

 

３．学校より 

------------------------- 

＜副校長先生＞ 

PTA の皆様にいろいろな面でサポート頂きました。今学期は役員選挙もあり選挙管理委員の方には何度も御来

校頂き。おかげさまで来年度の役員が信任多数で選出されましたこと、深くお礼申し上げます。 
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校内では問題が起こった場合、各担任や授業者がすぐに職員室に知らせることが出来るように Googlechat の

機能を利用したシステムを先生達で作りました。職員室では連絡が届くとアラート音が鳴り拡大モニターに表

示されます。生徒や先生に急遽トラブルが起きたときや、不審者の通告等、大変有益な取り組みであり、発想

を具現化させる教職員のスキルと実行力の高さに改めて感心させられました。 

先週から 3 年生の面接練習をして感じたことは「志望理由」と「自己 PR」が弱いと言うことです。志望校以

外の学校ではダメな理由・共感出来る教育理念・教職員や生徒と触れて・自分を高められる制度や施設等をよ

く調べて考え、「本気で自分は貴校の生徒になりたい」と思わないと相手に伝えるのは難しいのと、「私が入学

すれば貴校にはこんなに良いことがあります。」位の自信でアピールして欲しいと思います。 

 

＜教務主任＞ 

●今年度の動き 

 ・予定通り行事や授業が進行している。 

 ・ピアノ鑑賞教室が３月に延期になった 

 ・英語スピーキングテスト（１、２年）が３学期のどこかに入り込んでくる 

●現行学習指導要領への対応について 

 ・教員はもとより、生徒たちの間にも基本的な考え方が浸透してきている。 

 ・評価について「定期考査で●●点だったのに…」という問い合わせが今年度激減した。生徒だけでなく保

護者の皆様にまで、“評価の基本は単元や内容のまとまり”であり、日常の取り組みが大切であるという理解が

広まってきていると実感している。 

・今後は授業の在り方。今後の世界は予測不能、すさまじいスピードで変化していく世界。また教室内も多

様化していく時代。現行の指導要領で示された考え方や“令和の日本型学校教育”の実現を目指して、校長か

らもあったような、一斉型の講義ではない生徒主体の授業への転換にむけて教務部として働きかけていく。保

護者の皆様に生徒を通じて授業の変化が伝わっていくように努力していく。 

●次年度の教育課程編成について （予定） 

 ・余剰時間は取らないとの考え方が示され、今年度並みか少し授業時間を減らした教育課程を編成予定 

 ・合唱コンは会場を確保していきたい、３月の平日開催予定。併せて運動会も５月、６月あたりの平日開催。

部活動や外部の活動等で土曜日開催の行事に参加できない生徒が出ているのは、学校行事の目的と照らしてい

かがなものかという反省を踏まえ、校内の活動も校外の活動も両輪で頑張れるような行事編成とした。 

 ・学習面で変更点は２学期中間考査。現行の学習指導要領に合わせて一層、単元や内容のまとまりで学習を

深めていくために範囲が狭く、生徒の活動を狭める中間考査を廃止する予定。中には不安になる保護者の方も

いるかもしれないが、先ほど説明したとおり、現行の学習指導要領の“評価の基本は単元や内容のまとまり”

であり、必要に応じて各教科で課題を課したり、単元テストが実施されたりする予定。定期考査は入試に向け

てペーパーテストを受けるためのルールを学ぶ場としての意味付けがあるため残している。次年度、学習説明

会で再度の説明を加える予定だが、前もって知っておいていただきたい。 

 

＜生活指導主任＞ 

 ２学期も引き続き生徒たちを温かく見守っていただきありがとうございます。２学期は生徒会本部役員選挙

を経て、２学年生徒が中心の学校生活に移行し始めました。またその後は合唱コンクール、各学年に目を移す

と１学年は校外学習、２学年は都内巡り、３学年は進路決定に向けた活動と動き回った学期でした。その間、

生徒たちは落ち着いた様子でそれぞれの活動に取組み、成果を上げました。また最近うれしいことがありまし

た。宅配業者の方から『この学校の生徒さんはみんなしっかりと挨拶してくれますね』と言われたことです。

いろいろな場所を来校している宅配業者さんから言われるということはやはりこの学校の生徒たちは挨拶をす

る習慣が定着していると改めて感じさせてくれました。しかしながら課題もあります。それは SNS の使い方で

す。インスタグラムやティックトックで安易に個人情報をさらけ出すようなことをしている生徒がいます。ま

たその内容を見て、クラスのグループラインで悪口や陰口が飛び交っているという問題があります。SNS の問題

は安易な行動が大きな事件や事故につながる可能性があります。今一度お子様の SNSの利用状況や利用頻度等に

ついてご家庭での話題にしていただけたらと思います。 
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＜進路学習主任＞ 

運営委員会役員の皆さま、お忙しい中いつも四中のためにご尽力いただきましてありがとうございます。進

路学習部からの報告です。3 年生は、進路最終面談を終え、目前に迫った入試に向けて日々学習に集中しており

ます。放課後は校長、副校長、学年教員が面接官となり面接練習を行っています。また、進路学習では、小論

文・作文指導、ネット出願（ミライコンパス）に関する説明、自己 PR カードの記入に関する指導を学年で実施

しました。ご家庭で見守る保護者の方々も、体調管理や食事の面などに気を配り大変だと思いますが、どうぞ

健康にご留意いただき、お子様と一緒にこの冬を乗り切ってください。 

２年生は、校外学習後スライドをつくり、クラス内発表、学年発表を行いました。進路学習では、夏休みに

上級学校訪問をし、その後違う学校について新たに調べ、クラス内発表を行っています。 

１年生は、先週金曜日には保護者会も行われました。スキー教室の準備に入っています。 

 

 

４．活動報告 

------------------------- 

（１）執行部 

   校内活動 

９月１５日（金）  第２回運営委員会 

     ９月２２日（金）  「第２回運営委員会報告書」 

四中ホームページ掲載（庶務）、一斉メール配信（副会長） 

１０月 １日（日）  選管 クラス立候補者選出くじ引き会、立ち会い（会長、副会長） 

１０月１４日（土）  上期会計監査【会長】（会計） 

１０月２２日（日）  上期会計監査【保護者監査２名】（会計） 

１０月２７日（金）  上期会計監査【職員監査１名】（会計） 

１０月２９日（日）  選管 本互選会、立ち会い 

１１月２２日（水）  「給食試食会のお知らせ」印刷・棚入れ（会長、副会長）、 

一斉メール配信（副会長） 

１２月１８日（月）  予算委員会 

１２月２２日（金）  給食試食会の集金予定（会計） 

 

   対外活動 

     ９月１４日（木）  【けやき会】定例会（会計） 

     ９月１５日（金）  【あしたば会】定例会（庶務）  

     ９月２２日（金）  学校運営連絡協議会（会長） 

１１月 ３日（金・祝）【育成会】西東京市歩け歩け会（庶務） 

１１月１６日（木）  市長、教育長と懇談（会長） 

 

（２）委員会 

リサイクル委員会 

    １０月１４日（土）  保管中の制服の風通し、回収品の確認（担当２年生） 

１２月 ２日（土）  保管中の制服の風通し、回収品の確認（担当１年生） 

 

選挙管理委員会   

     ９月 ４日（月）  選管だより No.2配布  

・第二次立候補者募集 

９月１１日（月）  第二次立候補者募集締め切り 

・すべての役職で立候補者なしであったため、全クラスでクラス候補者の 

選出のためのくじ引き会実施を決定。 
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１０月 １日（日）  クラス候補者選出くじ引き会実施（執行部三役他、保護者 1名が立ち合い） 

                ・選出された各クラス候補者に連絡の上、本互選会開催予定および選出 

方法をお知らせ 

１０月１１日（水）  選管だより No.3発行 

・各クラス候補者名・本互選会開催日および選出方法を告知 

１０月２５日（水）  選管だより No.3_1（臨時号）発行  

・会長立候補者のお知らせ等 

１０月２９日（日）  本互選会開催  

・執行部の立ち合いのもと、新執行部候補者を選出 
１１月２７日（月）  選管だより No.4発行  

・新執行部候補者名をお知らせし、信任投票を実施 
１２月 ４日（月）  新執行部信任投票締め切り 

 ・1年生学年閉鎖の影響で、1年生のみ、12/8に締切を延期 

１２月１８日（月）  選管だより No.5発行  

・信任投票の結果お知らせ 
総投票数 ４５９票、有効票数 ４４２票、無効票数 １７票、 
信任 ４４２票、不信任 ０票 

新執行部は承認されました 

２月１８日（日）  新旧執行部顔合わせ引継ぎ会開催予定＠図書室 
   

◎今年度の選挙管理委員会では、執行部立候補者募集、クラス候補者の委任状回収、新執行部信任 

投票において、紙での回答と合わせて Googleフォームを活用した Web回答も併用しました。 

◎下記 2点について、「選管だより No.3_1（臨時号）」にて 1，2年生の保護者に告知しました。 

1）クラス候補者選出後の 10月中旬に、選管書記より、選管の辞任および会長への立候補を打診 

され、了承。10/付で前選管書記は選挙管理員会を辞任し、後任者に交代となりました。 

2）本互選会前に、クラス候補者のうち一名より、クラス候補者以外の保護者一名と一緒に新執 

行部の役職に就きたいと申し出があり、お二人で本互選会に出席いただきました。 

    ◎本互選会では、なるべく話し合いでの選出を目指しました。最終的に、副会長のみクジで選出とな

りましたが、他の役職は立候補で選出されました。 

    ◎信任投票時に数名の方からご意見を寄せられました。（抜粋） 

     ・会長、副会長は選出方法として、くじやじゃんけんではない方法を希望します。人前に立つこと

ができない人もいます。 

     ・互選会も立候補が出なければ休憩無しですぐにクジ引きで決定し時短でお願いしたいです。 

     ・ＱＲコードで提出できるとはいいですね！ 

 

※回収した委任状や本互選会出欠票などの個人情報は年度内にシュレッダー処理し、選管公式メール

アドレスのアカウントも令和 6年 3月末までに削除、Webで回答いただいた内容も消去いたします。 

 

みなさまのご協力により、無事、令和 6年度新執行部および会計監査を選出することができました。 

ありがとうございました。 

 

卒業対策委員会 

     ９月２５日（月）  卒業証書ホルダーとコサージュの注文  

               （２／１５にＰＴＡ室に届き、３月上旬に検品作業予定） 

 

（３）学年・学級活動 

１学年 

道徳地区公開講座（１０／７（土））の協賛 

 

２学年 

     道徳地区公開講座（１０／７（土））の協賛 

     ３学期の学年活動開催予定に向けて、学年主任と打ち合わせ 
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     ※学年活動 

日時：令和６年１月１９日（金）６時間目 １４：２５～１５：１５  

場所：体育館（年明け感染症拡大状況によりミートにて開催（学校側にて決定）） 

 

３学年 

     道徳地区公開講座（１０／７（土））の協賛 

 

 

５．連絡事項 

------------------------- 

（１） 給食試食会について（副会長） 

   栄養士さんのご提案で、２月７日（水）に給食試食会が行われることになりました。令和元年以降 

４年ぶりの開催になります。１年生がスキー教室中に１年生の空き教室を使って行います。 

しかし厳密に言うと、スキー教室から戻ってきて振替休日にあたる日なので、子どものお昼ご飯の準

備などを考えると１年生のお母さんは参加するのが厳しいかもしれませんが、せっかくの機会なので是

非たくさんの方にいらしていただきたいです。 

小学校の時にも給食試食会があったと思いますが、コロナで行けなかった方も結構いらっしゃると思

いますのでこの機会にぜひご参加下さい。 

メニューはまだ決まっていませんが、子どもたちに人気のある和食を中心にリクエストしました。 

例年、執行部以外の参加希望者は１０人程度と聞いています。１クラス分なので、あまりに希望が多い

場合は、教室に入りきれないので抽選になります。参加希望者が全然いないと淋しいので、是非前向き

に参加をご検討ください。お友だちにもお声がけよろしくお願いします。 

参加希望者の入金日は１２月２２日、今週の金曜日です。朝８：０５～８：２５の登校時間、お配り

した書類にご記入の上、３６４円をおつりの無いようにお子さんに持たせてください。よろしくお願い

します。 

 

（２） 会計より（会計） 

① 来年度予算について 

     先ほど予算委員会で２０２４年度予算案を承認していただきましたので、この予算案を２０２４年

度ＰＴＡ総会にて承認をいただく運びとなります。 

 

② 活動費の精算について 

     次回３月２日（土）１４時からの第４回運営委員会にて、活動費の精算をいたします。各委員会、

各学年支払い証明書と残金、領収書をお忘れなくご持参下さい。活動費の精算についてのご質問がご

ざいましたら、運営委員会終了後に伺いますので、その際にお願い致します。 

 

（３） 庶務より（庶務） 

   庶務から３点ほど簡単に説明させていただきます。お手元の『「委員の仕事について」および「総会の

活動報告書」、「引継ぎ報告書」について』というページになります。 

   １番目の「委員の仕事について」ですが、毎年経験者の方から委員の仕事の主な内容と経験者の方か

らの簡単な経験してのコメントをいただいております。学校のホームページにも掲載されているのです

が、２０２３年度も前年度と同じく各委員長と学年代表の方々にもコメントをお願いしたいと思ってお

りますので、仕事内容と経験者からのひと言を、お手数ですがＰＴＡ執行部三役までＬＩＮＥにて送っ

ていただける様によろしくお願い致します。 

   ２点目、活動報告書について。こちらは、２０２４年度定期総会議案書に掲載する内容のものになり

ます。こちらも、学校のホームページに掲載されていますので、参考にしていただければと思います。

各委員長および各学年代表にＰＴＡ執行部三役からＬＩＮＥにてＷｏｒｄ文書のフォーマットを送らせ

ていただきますので、そちらに上書きしてＰＴＡ執行部三役までＬＩＮＥにて返信をお願い致します。 
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   ３点目、引継ぎ報告書について。こちらは、年度初めの引継ぎ会時に旧の代表から新の代表の方へお

渡しする引継ぎの資料となっております。内容をまとめたものを引継ぎ会当日にお渡しする予定となっ

ております。各委員長および各学年代表に、先程と同じくＰＴＡ執行部三役からＬＩＮＥにてＷｏｒｄ

文書のフォーマットを送りますので、フォーマットに上書きし、ＰＴＡ執行部三役までＬＩＮＥにて返

信をお願い致します。 

   何れも数日中に送らせていただきますので、ご協力をよろしくお願い致します。 

   ＬＩＮＥからのＷｏｒｄ文書のフォーマットのレイアウトが崩れて書き込めなかったり、文字がおか

しくなったりした場合は、メールにてＷｏｒｄ文書のフォーマットを送りますので、その際は、別途、

ご連絡をお願い致します。 

   提出期限は３月２日（土）第４回運営委員会までとさせていただきます。その時点で活動が終了して

いない場合は、３月２０日（水）までにＰＴＡ執行部三役までＬＩＮＥにて送って下さい。 

   なお、何かご不明な点がありましたら、ＰＴＡ執行部までお気軽にお問い合わせ下さい。 

 

（４）会長より（会長）                                                          

   １１月１６日に西東京市の市長と教育長との懇談会に出席して参りました。その際に中学校全体で要望

を出していたことに対して回答がきましたのでお知らせ致します。 

① 体育館や校庭の改修について。施設の劣化状況に注意し、体育館を適切に維持保全するよう努めて参

ります。また、校舎回りや校庭を照らす照明灯の設置については、今後学校の意見を踏まえて検討を

行って参ります。【教育企画課】 

 

② 学校内の網戸の設置について。先日改めて各学校へ調査を行い、学校からの要望に基づき必要な予算

額の確保に向けて調整を行っているところでございます。【教育企画課】 

 

③ 部活動指導員の地域移行外部委託について。こちらは今後の計画については、現在、中学校校長代

表、副校長代表、各学校の部活動指導代表の教員で組織する部活動のあり方方針検討協議会を今年度

より設置し、現在の部活動のあり方等について課題を整理しているところでございます。引き続き財

源の確保などを含め、国や都、動向、近隣の市の取り組み状況等を注視しながら、校長会と連携をは

かり、部活動のよりよいあり方について検討して参ります。【教育指導課】 

 

   四中から要望を３点提出しているのですが、その回答については３学期中にお返事がくるとのことなの

で、次回運営委員会に間に合えば、その時にお知らせ致します。 

 

 

 

 

 

ＰＴＡ執行部 Mail：tanashi4pta.2023@gmail.com 

 

次回運営委員会（第４回運営委員会）   

２０２４年３月２日（土）１４: ００～ ２階 ホール 

以上 
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